

COSTA RICA MARCHA A LA CABEZA EN EL CAMPO DE LA DEMOCRACIA

El hecho de haberse elegido a Costa Rica como sede del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas es un reconocimiento de que Costa Rica marcha a la cabeza en el campo de la Educación y de la Democracia

En esta institución no sólo se harán investigaciones técnicas sobre la agricultura, sino que se estudiarán las mejoras que deben introducirse a la vida rural

Se ha dedicado una extensión de terreno para hacer estudios sobre aquellos alimentos que necesita la vida rural para su progreso

Se está formulando un convenio entre los gobiernos de todas las repúblicas americanas como base para asegurar la existencia de este Instituto

"LA RAZON" SE SIENTE COMPLACIDA EN BRINDAR EL IMPORTANTISIMO DISCURSO PRONUNCIADO AYER EN TURRIALBA POR EL SEÑOR HENRY A. WALLACE

En la colocación de la primera piedra del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, ayer en Turrialba, el señor Henry A. Wallace, vicepresidente de los Estados Unidos, pronunció un sensacional discurso, cuyo texto se honra LA RAZON en ofrecer a sus lectores. Dijo el señor Wallace: Señor Presidente, Miembro del

Gabinete, huéspedes distinguidos, amigos, buenos vecinos: Me complace estar en la hermosa Costa Rica y participar en Turrialba de las ceremonias de inauguración del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas. Ante todo quiero felicitar a esta ciudad en particular, y en general a Costa Rica

—PASA a la Pág. TRES



Mr. WALLACE contempla satisfecho la magnífica plantación de hule de El Cairo. — Otro "hit" fotográfico de LA RAZON logrado por Castillo.

SINGULAR LABOR DEL PANAMERICANISMO EFECTIVO



LA RAZON a sus lectores la primera gráfica de la colocación de la piedra fundamental del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba. Mr. Wallace colocando la piedra fundamental. Es ésta una estupenda foto de Néstor Castillo.

LLEVARA A CABO EL INSTITUTO INTERAMERICANO DE CIENCIAS AGRICOLAS QUE SEHA INAUGURADO

Declaró en su discurso de contestación al Vive-Presidente Wallace el señor Presidente de la República, Dr. don Rafael A. Calderón Guardia

La inauguración del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, de cuyos actos nos ocupamos extensamente en nuestras páginas centrales, reunió a lo más significado de nuestro mundo oficial, diplomático y social, así como de las colonias de las naciones aliadas residentes en el país. El señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia pronunció un elocuente discurso en contestación al pronunciamiento por el señor vice presidente de los Estados Unidos, ingeniero Henry Agard Wallace, diciendo, entre otros conceptos que "El Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas que hoy inauguramos, llevará a cabo una singular labor de Panamericanismo efectivo". Dijo también que si ahí quedaba

clavada la primera piedra de la naciente institución, el conjuro de la amistad y el cariño queda-

ba también en el corazón de los costarricenses el nombre egregio del señor Wallace.

GAFSA SEÑALA EL PRINCIPIO DE LA OFENSIVA QUE LLEGARA HASTA BERLIN

GIRAUD SE HALLABA PRESENTE CUANDO LOS ALIADOS ENTRARON EN GAFSA, HACIENDO ESTA SENSACIONAL DECLARACION

LONDRES, 20. UP— La radio de Argel anunció que el general Giraud se hallaba presente cuando las fuerzas aliadas penetraron en la localidad de Gafsa. En una ceremonia en honor de los soldados musulmanes que se encuentran en el hospital de Maillot Argel, radio Matruceos informó que el gene-

ral Giraud dijo: Estoy convencido que Gafsa señala el principio de una ofensiva que llegará hasta Berlín. Estuve presente en la reconquista de Gafsa. Comprendiendo el valor de nuestras tropas los alemanes abandonaron dicha localidad mucho más rápidamente que los que entraron en ella.

WALLACE RECORRIO LA PANAMERICANA Y VISITO EL IRAZU

Van Zeeland partió en avión para Guanacaste

A las 11.50 hs. llegó Chavarría a Puntarenas

La Razon

CUATRO CONFERENCIAS INTERALIADAS ANUNCIA ROOSEVELT

EDITORIALES

LA INAUGURACION DEL INSTITUTO INTER-AMERICANO DE CIENCIAS AGRICOLAS

La colocación de la primera piedra de las construcciones que abarcará el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, en Turrialba, ha venido a constituir el hecho más sobresaliente del año.

No es tan sólo la presencia del ilustre vice-Presidente de los Estados Unidos, señor Wallace, lo que hace ese hecho de relieve continental; es, especialmente, la tarea que vendrá a desempeñar, en el concierto de nuestra América, especialmente en la América de la post-guerra, ese instituto donde se harán fructificar todos los progresos de la ciencia aplicada a la agricultura, en un deseo admirable de mejoramiento de la economía continental. Un criterio nuevo alienta la mentalidad de los grandes estadistas de los Estados Unidos y esa inquietud nueva se ha venido traduciendo en una serie de hechos que contribuirán a estructurar esa amalgama de nacionalidades deseosas de libertarse de las trabas que habían impuesto los tiempos y hechos que todavía, por lo recientes, se recuerdan con dolor y aún mantienen la desconfianza entre anglo-sajones e indo-hispanicos.

Como lo dijo en su discurso en el acto de colocación de la piedra fundamental del Instituto, Mr. Wallace, éste Instituto será estación experimental para toda actividad agrícola americana... que podría modificar completamente en una generación, la forma de vida del hemisferio.

Un criterio realista aplicado a los enunciados de la buena vecindad, viene dando creaciones de tanta trascendencia como ésta de que nos ocupamos.

Para Costa Rica y para América, he aquí que ha quedado fundada esta institución, crisol de la nueva agricultura y economía agrícola de nuestro hemisferio.

CAUCHO PARA LA VICTORIA

Allá en las planicies del Atlántico, en las fincas que se han señalado, en la región de El Cairo para plantaciones de caucho, Mr. Wallace hubo de examinar las especies de hule cultivadas. Ahí se ha cultivado una planta que ofrece gran resistencia a las enfermedades que impidieron hasta ahora el cultivo, en una forma ordenada, el caucho en nuestros países. La constancia y la ciencia americanas han logrado dar con la especie requerida y así, Costa Rica, y por extensión, Centro América, contribuyen con el caucho que requiere la causa de la victoria aliada.

No están ociosas nuestras tierras. Si nuestra pequeñez no nos permite enviar el contingente humano a los frentes de lucha, los brazos broncíneos del costarricense están en cambio colaborando, en los campos de cultivo, lo mismo que en la apertura de caminos, a la defensa del continente y a la victoria de las democracias. Mister Wallace puede mostrarse ufano de lo que ha podido admirar. Y así parece decirlo la gráfica con que LA RAZON ilustra su primera página. En ella admira lo que ya es una realidad, como en la otra foto que insertamos, siembra la esperanza al colocar la piedra del Instituto Interamericano.

ATAQUES DIURNO A NAPOLES

EL CAIRO, 20 UP. — La novena fuerza aérea norteamericana anuncia que aviones "Liberator"

efectuaron ayer un ataque diurno contra el puerto de Nápoles repitiendo la incursión anoche. Agrega que no fue posible observar los resultados debido a la existencia de espesas nubes.

EN BREVE SERAN INICIADAS Y SERAN TRASCENDENTES PARA LA PAZ FUTURA. — UN BARCO HONDUREÑO FUE HUNDIDO EN AGUAS DEL MAR CARIBE

Eisenhower y el jefe del estado mayor del Brasil conferenciarán en Casablanca. — Desde Izyum hasta Orel está empeñada la lucha en el frente central. — A Tamara se retiró el primer ejército británico

PROXIMAS CONFERENCIAS ALIADAS

WASHINGTON, 20 UP. — El presidente Roosevelt refiriéndose a las futuras conferencias aliadas dijo que la primera de ellas versará sobre los problemas de producción y distribución de productos alimenticios y se cree que será convocada dentro de los 2 meses próximos. Se ha indicado ya en principio la fecha pero Roosevelt no quiso darla a conocer si bien indicó que se celebrará en Estados Unidos. Fuera de las cuestiones de alimentos el presidente Roosevelt no indicó que cuestiones económicas y financieras podrán ser tema de las conferencias de las naciones unidas aunque reiteró que las conversaciones sobre las cuestiones relacionadas con la producción y distribución de socorro inmediato de post guerra. Hace algunas semanas el presidente Roosevelt indicó que lo que se estaba estudiando era una especie de organización internacional similar al granero siempre normal de Estados Unidos para evitar las desigualdades producidas por los años de abundancia y de escasez en la producción. Uno de los periodistas sacó a relucir la cuestión de la declaración del senado sobre la seguridad colectiva de post-guerra, manifestando al presidente que muchos de los que asistieron a su conferencia de prensa del martes último recibieron la impresión de que contemplaban con frialdad el proyecto de resoluciones que de ser aprobado expresaría que el senado está en favor de la creación de una fuerza de policía internacional para el mantenimiento de la paz. El presidente dijo que no existía tal frialdad pero que se trataba de un asunto de competencia exclusiva del senado agregando que creará conveniente que el mundo supiera que Estados Unidos está dispuesto a contribuir al mantenimiento de la paz. Se recuerda que en la citada conferencia de prensa Roosevelt manifestó que Estados Unidos está tratando en primer lugar de ganar la guerra y luego de abordar los objetivos más amplios de post-guerra.

A TAMARA SE RETIRO EL PRIMER EJERCITO

ARGEL, 20 UP. — En el sector norte el primer ejército británico se retiró anoche de la aldea minera de Tamara a nuevas posiciones situadas 5 kilómetros al suroeste donde rechazaron ya dos ataques alemanes de infantería. La localidad de Tamara se encuentra a 11 kilómetros al oeste de la ex base británica de Sedjenane y 72 kilómetros al sudoeste de Bizerta, base naval en poder del eje. No obstante el mal tiempo reinante, la real fuerza aérea bombardeó al enemigo poco después que este penetrado en Tamara, logrando impactos directos en edificios y vehículos.

DESDE IZYUM A OREL SE ESTA LUCHANDO

MOSCU, 20 UP. — Los comunicados soviéticos no especifican cuál es la extensión del frente activo en la cuenca del Donetz, pero se presume que en el centro está en Chuguyev y que se prolonga por el sur hasta Izyum y por el norte a muy considerable distancia. En toda esta zona se libran batallas de enormes proporciones. Los alemanes emplean centenares de tanques y grandes formaciones aéreas en apoyo de sus numerosas formaciones de infantería. Los despachos no mencionan los sectores del noroeste de Kursk, ni tampoco los del sur y sudoeste de Orel, pero hay motivos para creer que también en estas regiones sigue la lucha con caracteres de extrema violencia.

CONTINUA PRESIONANDO SOBRE LA LINEA MARETH EL OCTAVO EJERCITO

Cuartel general aliado en AFRIKA DEL NORTE, 20 UP. — Se dió a la publicidad el siguiente comunicado: En el frente del octavo ejército continuó la actividad normal de patrullas. Durante las últimas veinticuatro horas se realizaron algunas rectificaciones locales en todo el frente sin que el enemigo ofreciera más que una ligera oposición. Al sur de Túnez las grandes lluvias y el lo dificultaron las operaciones pe-



ROOSEVELT

ro nuestras patrullas de avanzada ocuparon el Guettar que previamente había sido evacuado por el enemigo. En el frente central de Túnez no hubo más que actividad normal. En el sector norte el enemigo consiguió algunas ventajas locales en la zona al oeste de Sedjanane.

BOMBARDEO A NAPOLES ANOCH

NUEVA YORK, 20 UP. — Radio Roma transmitió el siguiente comunicado: En el Mediterráneo occidental una de nuestras formaciones de aviones torpederos atacó a un convoy enemigo compuesto de tres buques.

Dos de ellos de unas quinientas toneladas de desplazamiento se hundieron seguidamente. El tercer barco de unas seiscientas toneladas tuvo que detenerse y quedó muy escorado. Durante la noche de ayer la aviación enemiga arrojó algunas bombas en los suburbios exteriores y alrededores de Nápoles. También atacaron la provincia de Siracusa sin que hubiera que lamentar víctimas apenas hubo ligeros daños en Noto. Uno de los aviones atacantes al cansado por nuestro fuego antiaéreo se estrelló en el mar al sur del cabo Passero.

EISENHOWER Y EL GENERAL GOMEZ DE BRASIL CONFERENCEAN

ARGEL, 20 UP. — Se anunció que el general de brigada Gómez del ejército brasileño llegó a Casablanca para conferenciar con el general Eisenhower.

Anoche a las 8 aterrizó en el Aeropuerto de la Sabana el avión de la TACA de Miami

LO HIZO CON TODA FELICIDAD APROVECHANDO LA CLARIDAD DE LA LUNA. WILSON, EL FAMOSO PILOTO, HIZO UNA MANIOBRA PERFECTA

El Lockheed salió de los Estados Unidos a las dos de la tarde llegando a San José a las ocho de la noche y aterrizando admirablemente. Wilson ha sido muy felicitado por su proeza.

Wilson, el famoso piloto de la TACA realizó ayer otra proeza que viene a sumarse a las muchas que lleva ya, al aterrizar en el Aeropuerto Nacional de la Sabana a las ocho de la noche. El Lockheed internacional salió de Miami, Estados Unidos, a las 2 de la tarde y aterrizó a las 8 de la noche en nuestro campo.

Este aterrizaje nocturno fue factible por el buen tiempo que hacía y la magnífica claridad de la luna, que iluminaba la pista en una forma casi perfecta. Sin embargo, la precisión de

LA CLAVE DE LA VICTORIA ESTA EN EL PODERIO AEREO

Cuartel general de Mc Arthur EN AUSTRALIA, 20 UP. — En respuesta al mensaje de felicitación por la Gran Victoria aliada del mar de Bismarck por el mariscal Sir Charles F. A. Portal, jefe de las fuerzas aéreas británicas, el general Douglas Mc Arthur respondió: "La clave para la victoria aliada se halla en el poderío aéreo si tenemos suficiente imaginación para usarlo efectivamente". Agregó: "Las infinitas posibilidades y aplicaciones estratégicas ofrecidas en la aplicación del poderío aéreo aun no han sido totalmente entendidas. Esta abre nuevos ho-

rizontes y aplicaciones aun desconocidas. En el encontraremos la victoria".

EN PELIGRO LAS FUERZAS DE VON ARNIM DE SER EN CERRADAS POR LOS ALIADOS

LONDRES, 20 UP. — Radio Argel dice que las fuerzas del eje que se halla en las fortificaciones de la línea de Mareth se hallan en peligro de ser acorraladas por las tropas norteamericanas y francesas que avanzan hacia el este de Gafsa y por el octavo ejército británico. Agrega que el mariscal Erwin Rommel está concentrando sus fuerzas para evitar que los aliados corten las vías de comunicación con las

fuerzas del coronel general Jürgen Von Arnim, quien se halla hacia el norte.

OTRA VICTORIA DE LOS CHINOS SOBRE LOS JAPONESES EN EL YANTZE

CHUNG KING, 20 UP. — Las fuerzas chinas que gradualmente están haciendo retroceder a los japoneses a lo largo del río Yangtze, recapturaron una ciudad y han iniciado un violento ataque contra la importante ciudad de Hawajung. Agrega el comunicado que los japoneses trataron de iniciar un contraataque a lo largo del río Yangtze pero que fueron rechazados después de haber sufrido un gran número de bajas.

ES PRECISO DOTAR A GUANACASTE DE ESCUELAS COMPLEMENTARIAS

COSTA RICA MARCHA
(Viene de la Pág. 1ª)

Nosólo por haber sido elegidos como el lugar adecuado para una institución de este tipo, sino también por tener la visión necesaria para vislumbrar lo que este instituto podría realizar en los años venideros.

Que se haya elegido este lugar para erigir el instituto es un reconocimiento de que Costa Rica marcha a la cabeza en el campo de la educación y de la democracia. Todas las repúblicas de este hemisferio han participado en la creación de este Instituto. Es de esperar que todas cooperarán a su crecimiento y desarrollo, no sólo materialmente, sino con ideas, líderes y estudiantes. Este esfuerzo no es, y no debe ser hecho, meramente por Costa Rica y los Estados Unidos. Este Instituto debe recurrir al Hemisferio entero en su orientación y constituir un centro de conocimientos sean útiles deben hacerse accesibles a las juventudes de todo el Hemisferio con el objeto de que sean aplicados y utilizados por todos nuestros pueblos. Se está formulando un convenio entre los gobiernos de todas las repúblicas Americanas como base para asegurar la existencia de este Instituto. Cifras mayores esperanzas en los jóvenes que se reunirán aquí, el día en que el Instituto, haya podido construir la instalación necesaria. En este clima tropical pero delicioso los estudiantes aprenderán no sólo la ciencia sino también la aplicación práctica; intercambiarán ideas y se pondrán al corriente de los rápidos cambios en las condiciones económicas del mundo. Aquí sentirán la emoción de captar verdades y de poder ponerlas al servicio de una gran industria: la Agricultura.

Durante años se viene hablando de la necesidad de tener una institución como ésta. La gran emergencia actual ha cristalizado esos anhelos, y ahora vemos extenderse ante nosotros sus tierras ricas y su ubicación tan hermosa— extensiones amplias, vegetación exuberante, arroyos torrentosos, altas montañas. En este lugar el joven agricultor podrá dar lo mejor de sí mismo. No se me ocurre que haya cultivo alguno que no pueda ser estudiado aquí o en la inmediata y accesible vecindad. Debe ser un placer participar en las actividades de este instituto.

Como Ministro de Agricultura tuve el privilegio de comenzar las investigaciones colectivas hemisféricas sobre el caucho— quizás la materia es estratégica de mayor importancia en el presente. En la adyacente Estación Experimental de Caucho tengo pruebas evidentes de un proyecto de investigación planteado para resolver un problema tan arduo. Esa misma estación experimental ha sido un centro para la selección y desarrollo de las plantas de caucho que resisten a las plagas suramericanas, plagas que en el PASADO fueron el único factor que limitó el establecimiento fructuoso de plantaciones de caucho en la América Latina. El Instituto, como es natural, se ocupará de varios problemas técnicos y económicos referentes a productos realizables tales como el caucho, la quina, los aceites vegeta-

les, las fibras y las drogas, pero a mi parecer, más importantes aún que estas investigaciones sobre productos agrícolas comerciales, serán los estudios sobre el progreso de las condiciones de la vida rural. Desde ahora el Instituto ha destinado dos hectáreas de su mejor tierra para dedicarlas al estudio sobre un aspecto de las cosechas de productos alimenticios para el consumo del hogar. Los efectos sociológicos y económicos de un proyecto como éste pueden cambiar por completo, en una generación, el curso de la vida en este hemisferio. Me complazco en constatar que el Instituto reconoce el valor de estos estudios.

En Agricultura las investigaciones aisladas tienen un valor

limitado. Es absolutamente necesario reunir las diversas investigaciones no solo aquí en el Instituto sino también en las dependencias encargadas de llevar a cabo estos estudios en todo el hemisferio. Un aspecto importante de este trabajo involucra el análisis y la coordinación de estas actividades, en la medida en que las limitaciones de este Instituto lo permitan. Esta obra de recopilación crecerá en importancia a medida que pase el Tiempo y que las diversas dependencias progresen en sus hallazgos. En estos amplios estudios deberá incluirse el planeamiento de las tierras, la condensación de los recursos naturales, la utilización de la fuerza hidráulica tan abundante aquí en Turrialba.

—PASA a la Pág. SIETE

Confiamos los guanacastecos en que el señor Presidente de la República que conoce tan bien los problemas de nuestra Provincia, verá la justicia de nuestra excitativa, dice don Héctor Suárez S.

Sr. Director de LA RAZON
San José.

Estimado señor:

Deséo que su leído vespertino consigne las siguientes frases que a manera de excitativa, dirijo por medio de LA RAZON, al señor Presidente de la República:

El buen fin y el acierto que preside todos los actos del Poder Ejecutivo, manifestados una vez más en la feliz providencia tomada para la fundación de una escuela complementaria de Segunda Enseñanza en la ciudad de Atenas, indica también que debe repararse en la necesidad de fundar establecimientos similares

en Guanacaste, nuestra provincia que por su lejanía, solo disfruta de los bienes de la segunda enseñanza, en cuanto a las becas que se otorgan para estudiantes de dicha provincia, en el interior del país. Un gran beneficio se haría con el establecimiento de esas escuelas, a la cultura popular guanacasteca, y por ende, nacional.

Confiamos los guanacastecos en que el ilustre señor Presidente doctor Calderón Fournier, quien también conoce los problemas de nuestra provincia, verá la justicia de nuestra excitativa, atentamente, Héctor Suárez S.

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años — Coñac de 7 años,
Anís Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional,
Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance,
Coctel Dulce.

APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura
Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS:

Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquititas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

SOLEMNEMENTE RECIBIO EL CONGRESO

Ayer a las 10.30 horas Wallace declaró oficialmente instalado el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas

Brillante estuvo la ceremonia en Turrialba, en la que pronunciaron discursos el presidente Calderón Guardia, el Vice-Presidente Wallace y el señor Secretario de Agricultura

EN AUTOMOVILES Y EN UN TREN ESPECIAL CONCURRIERON LOS MIEMBROS DEL GABINETE, DIPUTADOS, CUERPO DIPLOMATICO Y ALTOS FUNCIONARIOS DEL ESTADO. Pasado este acto, la comitiva visitó las plantaciones de abacá en El Cairo. — En el tren fué servido un lunch a los invitados

En forma solemne y brillante fué declarado oficialmente instalado el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas en Turrialba, ayer a las 10.30 horas, por el vice presidente Wallace. Vamos a ofrecer una rápida reseña de tan significado acontecimiento.

LA CONCURRENCIA

La comitiva oficial compuesta del señor Presidente Calderón Guardia, del vice presidente Wallace y sus acompañantes miembros del gabinete, Sr. Ministro Americano Mr. Scotten, altos funcionarios oficiales, personal de la Legación Americana partió en las primeras horas

con destino a Turrialba en varios automóviles.

En un tren expreso participaron los señores diputados así como otros de los invitados.

OVACIONES EN EL TRAYECTO

Todas las escuelas de los lugares por donde pasó la comitiva oficial, estaban al lado de la carretera, habiéndose ovacionado entusiastamente al vice presidente Wallace y a sus acompañantes, lo que complació mucho al ilustre visitante.

LA CEREMONIA EN TURRIALBA

Todo había sido dispuesto en

Turrialba en el lugar en donde va a construirse el edificio, para la ceremonia de inauguración, en lo que intervino personalmente el director del Instituto Dr. Bressmann, quien desde hace varias semanas se encuentra en el país en compañía de varios otros técnicos.

LOS DISCURSOS

Primero pronunció un conceptual discurso el Sr. Presidente Calderón Guardia y luego el suyo Mr. Wallace, al finalizar el cual declaró solemnemente instalado el Instituto.

Inmediatamente fueron ejecutados los Himnos Nacionales de Costa Rica y los Estados Unidos. Ambos los insertamos completos en sección aparte. También habló el Sr. Ministro de Agricultura don Mariano Montenegro, quien en pocas palabras comentó la importancia del instituto.

PARTIDA PARA EL CAIRO

El Dr. Bressmann anunció

ASOCIACION DE... CONSTITUIRSE

inmediatamente que en un tren salía para las plantaciones de abacá en El Cairo, la que se hizo minutos después de las 11. A bordo del tren se sirvió un lunch a todos los invitados.

RECORRIDO EN LAS FINCAS

Una vez allá, se hizo un recorrido por los campamentos, apreciándose los avances realizados en los cultivos del abacá, que van muy adelantados. Mr. Wallace pudo apreciar los esfuerzos en ese sentido realizados.

REGRESO A LA CAPITAL

Ya en las horas de la tarde

A. MONTEVIDEO LLEGARON LOS DIPUTADOS MEXICANOS QUE ESTUVIERON EN COSTA RICA

MONTEVIDEO, 20 UP. — Llegó esta mañana la misión mexicana parlamentaria que realiza una gira de estudio político, económico y social por los países de la América Latina. Por la mañana la misión mexicana visitó al

se emprendió el regreso a la capital, a donde se llegó muy bien, muy satisfechos todos los viajeros, de la excursión realizada.

Junta General de Abastos

Boletín de Precios No. 5

MANTECA IMPORTADA

Precio para el consumidor al menudeo en pulperías y demás establecimientos @ 1.70 la libra. Al detallar en la siguiente forma

1 onza	0.15
2 onzas	0.25
3 onzas	0.35
4 onzas	0.45
8 onzas	0.85
16 onzas (1 libra)	1.70

MANTEQUILLA

al productor al comerciante o al consumidor @ 3.50 la libra.—El comerciante o el intermediario, al público @ 4.00 la libra.

CANFIN

Precio a que venden las Compañías distribuidoras @ 1.60 el galón. — Precio a que venden los mayoristas a los minoristas @ 1.80 el galón. — Precio para el público: @ 2.00 el galón y @ 0.50 la botella de 57 centilitros.

ACEITE DE AJONJOLI DE ALAJUELA

@ 1.27 la libra en la fábrica.
@ 1.37 la libra el mayorista al minorista.
@ 1.60 la libra para el PÚBLICO.

LECHE

@ 0.35 la botella de 67 centilitros en el local de expendio del industrial o comerciante (si lo tienen)
@ 0.40 la botella de 67 centilitros distribuida a domicilio.

CUERO VERDE

@ 0.25 la libra para el industrial, al mayorista @ 0.35 la libra para el público

SEBO INDUSTRIAL PARA JABONERIA

@ 55.00 el quintal en el rastrero
@ 100.00 el quintal fundido.

MANTA P.N. COLAR DE 25 PULGADAS

@ 0.40 la yarda al por mayor (llamándose por mayor de una pieza en adelante)
@ 0.45 la yarda al detalle

NOTA: Esta mercadería la tienen Basigó y Almirante Sucs. y La Competencia, de Fernando Marín, Gal y La Favorita de Antonio Gazel

CUEROS Y TODA CLASE DE MATERIAS DE ZAPATERIA

A partir de la fecha de publicación de este Boletín, RIGEN LOS PRECIOS DEL MES DE AGOSTO DE 1942.

NOTA: En cuanto a los cueros elaborados en el país estos precios rigen a partir del 10 de abril próximo

CALZADO DE TODAS CLASES

A partir de la fecha de publicación de este Boletín, REGIRAN LOS PRECIOS DEL MES DE AGOSTO de 1942, más un aumento de @ 3.00 en zapato de hombre y @ 2.00 en zapato de mujer; este aumento es debido al alza de salarios acordado por pedimento del Sindicato de Zapateros.

AGUJAS PARA COSER A MANO

@ 18.95 el millar
2 por @ 0.05

NOTA: Al por mayor tienen Almacén La Alhambra, Terán y Cía.

LECHE KLIM

@ 41.00 la docena de latas, el mayorista @ 35.00 la lata para el PÚBLICO

RESO A PAUL VAN ZEELAND

Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas UNDE INQUILINOS VA A RSE EN ESTA CAPITAL

VECINOS DEL BARRIO DE ARANJUEZ SON LOS AUTORES DE LA INICIATIVA QUE SIN DUDA ALGUNA VA A CONTAR CON UN GRAN APOYO

El lunes próximo se celebrará en aquel barrio una reunión con ese objeto, la que organiza don Arnoldo Murillo Montes de Oca

La unión hace la fuerza, reza el refrán. Pues bien, los inquilinos de esta capital, están dispuestos a ponerlo en práctica, según informes que recogieramos esta mañana, por noticias que nos suministra don Arnoldo Murillo Montes de Oca. Expresa que existe el deseo entre los vecinos de Aranjuez de constituir una asociación con el propósito de ponerse a cubierto de las injusticias y

abusos de los caseros, que valiéndose de mil formas, burlan la ley actual aumentando los alquileres. Es realmente necesario lo que se va a llevar a cabo y es de esperarse que a la reunión que ha de celebrarse el lunes concurrirá el mayor número de gentes posible, ya que se trata de la defensa de los intereses de todos.

Hizo el saludo en un hermoso discurso el diputado Lic. don Ernesto Martín, contestando el señor van Zeeland en conceptuosos términos

SIRVIOSE UN REFRIGERIO, CHARLANDO POR LARGO RATO EL Sr. VAN ZEELAND CON LOS SEÑORES DIPUTADOS
A las doce del día, el señor Van Zeeland salió para el Guanacaste a recorrer parajes típicos de aquella provincia, donde será agasajado

A las 10 de la mañana de hoy, con el ceremonial de estilo, fué recibido por el Congreso Constitucional de la República, en sesión especial, el eminente estadista belga Paul van Zeeland.

Saludó al ilustre visitante el diputado Lic. don Ernesto Martín quien pronunció un emocionado discurso.

Van Zeeland pronunció unas cortas y sentidas palabras que fueron acogidas con frenéticos aplausos, igual que el discurso del Lic. Martín.

Después de las presentaciones de estilo, se sirvió un refrigerio en la Secretaría del Congreso y se verificó un cordial cambio de impresiones.

Van Zeeland siguió en un avión expreso hacia Liberia, donde presenciara esta tarde una brillante corrida típica de toros.

Van Zeeland visitará esta noche, logrando la luna de marzo, la bahía del Coco, el paisaje más soberbio que tiene Costa Rica en la porción costera del Pacífico.

BARCO HONDUREÑO HUNDIDO EN EL CARIBE

WASHINGTON, 20 UP. — La marina de guerra anunció que un pequeño barco mercante hondureño fué torpedeado y hundido por un submarino del eje en

el Caribe. El ataque fué consumado en la primera mitad de Marzo. Los sobrevivientes desembarcaron en Jacksonville Florida. Es el primer hundimiento que se anuncia en la zona del Caribe desde el 22 de enero.

LECHE KLIM
C 44.00 la docena de latas, el mayorista minorista
C 4.25 la lata para el PÚBLICO

BOMBILLOS DE LUZ DE 50 WATTS
A C 1.35 cada uno
C 13.00 la docena el mayorista al minorista
NOTA: Por docenas, tiene Almacén de Miguel A. González.

PAN
Peso mínimo—De 4 a 4½ onzas cocinado por C 0.25
Fraccionamiento: — Pan 1 por C 0.05 6 por C 0.25
Pan 1 por C 0.10 3 por C 0.25
Pan 1 por C 0.25 - por C 0.50
En los otros tamaños debe calcularse el precio del bollo a razón de C 0.25 par cada fracción de 4 a 4½ onzas. Estos precios rigen en cualquier parte que se expendan pan.

HARINA
Calidad 1ª C 85.00
Calidad 2ª C 78.00

CUERO VERDE
C 0.25 la libra para el industrial curtidor.

SUELA
C 1.15 la libra la primera selección. Las demás selecciones precio proporcional con el anterior.
NOTA: Este precio rige a partir del 10 de abril próximo.

FIDEOS
C 0.65 la libra al por mayor el industrial al comerciante.
C 0.70 la libra el mayorista al minorista
C 0.80 la libra al detalle, para el público.

AVENA QUAKER EN LATAS
C 20.00 la docena el comerciante mayorista al minorista
C 2.00 la lata al detalle, para el público

NOTAS:—1º Los comerciantes que infrinjan esta disposición y los que teniendo en existencia los artículos especificados en este boletín se nieguen a venderlos, serán castigados con todo el rigor que las leyes de emergencia contemplen.

2º Tienen existencias de materiales de zapatería y en consecuencia están obligados a venderlos, los siguientes comerciantes: José Rodríguez Mora, Nicolás Feoli y Cia., Ladislao Hernández, Nicolás Feoli e Hijos, Miguel Mena, William Brealey (La Granja), Juan Bta. Mena, Rómulo Hermanos, Moisés Gutiérrez, Abraham Margules y José Barguil (Cartago). 3º Para adquirir materiales de zapatería es necesario que la Oficina de Investigación y Control de Precios autorice con su firma la factura respectiva, tal y como ha venido haciéndose hasta hoy.

4º La Junta General de Abastos y la Oficina de Investigación y Control de Precios, instan al público comprador para que coopere en el sentido de NO PAGAR PRECIOS MAS ALTOS DE LOS ESTIPULADOS en este Boletín, ya que ambos organismos han sido creados precisamente para proteger los intereses de los consumidores contra la especulación reinante.

NO PREGUNTE PRECIOS. PIDA EL ARTICULO Y PAGUE LO QUE EL BOLETIN INDICA. BUSQUE PROTECCION EN LAS AUTORIDADES DE POLICIA

JUNTA GENERAL DE ABASTOS

GONZALO PINTO
Presidente

RUBEN ESQUIVEL DE LA GUARDIA
Jefe Oficina Investigación y Control de Precios

RICARDO VILLEGAS
Secretario

San José, 17 de Marzo de 1943.

- EL DIA SOCIAL -

EL BANQUETE DE ESTA NOCHE EN LA CASA PRESIDENCIAL AL VICE-PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA



Señora doña IVONNE CLAYS DE CALDERON GUARDIA

Esta noche en la Casa Presidencial, el Excmo. Señor Dr. Don Rafael Angel Calderón Guardia y la Señora de Calderón Guardia, ofrecerán un banquete a Mr. Henry A. Wallace, Vice-Presidente de los Estados Unidos de Norte América y quien actualmente es huésped de honor de Costa Rica. Será el mencionado agasajo uno de los más brillantes agasajos que se le tributarán en nuestra patria a tan ilustre personaje de la Patria de Abraham Lincoln.

PROGRAMA del Concierto Extraordinario que dará la Banda Militar frente a la Legación Americana, en Honor del Excmo. señor Vice Presidente de los Estados Unidos de Norte América, HENRY WALLACE, bajo la dirección del Director General de Bandas Coronel Roberto Cantillano

Sábado 20 de marzo a las 8 1/2 hs.

- 1.—COSTA RICA Y NORTE AMERICA. Marcha. Roberto Cantillano.
- 2.—AMERICAN FESTIVAL. Obertura sobre motivos del himno. Kretschmer.
- 3.—HABYS IN TOYLAND. Selección. Herbert.
- 4.—STEPHEN FOSTER MELODIES. arr. Luis Guzmán.
- 5.—WAR-SONGS OF THE BOYS IN BLUE. Medley. Obertura. Laureandau

Los mejores retratos los hace Hernández

MONS. SPELLMAN LLEGO HOY A LONDRES

LONDRES, 20 UP. — Monseñor Francisco J. Spellman arzobispo de Nueva York, llegó en la mañana de hoy procedente del Africa del Norte. La llegada de monseñor Spellman a Londres ha revivido los rumores de el distinguido prelado se halla en una misión diplomática.

Vida Diplomática

LLEGADA DEL NUEVO MINISTRO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMERICA EN COSTA RICA

En los primeros días del mes siguiente llegará al país, el Excmo. Señor Mr. Fray Allen Desportes nuevo Ministro de los Estados Unidos en Costa Rica y quien ocupará la misma posición del Excmo. Sr. Mr. Robert Scotten que pasará a servir la embajada americana en la hermana república del Ecuador. LA RAZON le adelanta al estimable diplomático su atento saludo de bienvenida.

LA BODA DE ESTA TARDE



..... Señorita VIRGINIA FOURNIER GUEVARA

Una damita de primores singulares y de belleza alabada, Virginia Fournier Guevara contraerá matrimonio esta tarde con el joven doctor nicaragüense don Constantino Urcuyo Gallegos. La alta de espacio y que mucho sentimos nos impide dedicar una amplia crónica a este suceso gratísimo cuyos contrayentes son merecedores de los más cálidos elogios.

Han sido nombrados en calidad de padrinos, las siguientes personas:

D. José Miguel Rodríguez V. por sí y en representación de D. Constantino Urcuyo A. y doña Mercedes J. de Fournier. D. Manuel J. Fournier Q. y doña Atilia O. de Rodríguez, por sí y en representación de doña Elena G. de Urcuyo. Lic. D. Alberto Echandi M. y doña María G. de Fournier, por sí y en representación de doña Sara G. de Jinesta. Don Vicente Urcuyo G., por sí y en rep. de don Gabriel Urcuyo G., y doña Flora de Fournier.

Don Vicente Urcuyo R. y doña Graciela U. de Moreno Cárdenas, por sí y en rep. de D. Clodomiro Urcuyo A. y doña Amalia R. de Urcuyo. Lic. D. Fabio Fournier J., por sí y en rep. de Don Rodrigo Fournier G. y señorita Elenita Urcuyo por sí y en representación de doña Angela Beeche de Fournier. Lic. don Enrique Fournier J., por sí y en representación de don Alfonso Urcuyo G. y doña Luz G. de Rosabal. Dr. D. Raúl Blanco Cervantes y doña Evangelina F. de Wolf. Dr. don José Miguel Iglesias R. y doña Carmelina G. de Abar

ca. Don Santiago Crespo C. y señorita María del Rosario Fournier M., por sí y en representación del Dr. don Carlos L. Valverde V. y doña Amalia G. de Valverde. Don Miguel Angel Soto G. y doña Adriana C. de Loria, por sí y en representación de don Alejandro Urcuyo A. y doña Amalia B. de Urcuyo. Dr. don Fernando Saborio E. y señorita Cecilia Rodríguez O. Ing. don Jaime Sol y R. y doña Lygia O. de Alfaro. Don José Luis Fournier M. y doña María Isabel G. de Rosabal, por sí y en representación de don Alexis Guevara S. y doña Lygia G. de Washington. Don Adán Barrios, por sí y en representación de don Carlos Urcuyo B., y señorita María de los Angeles Castro G., Don Amancio Roldán R. y doña Irma O. de Fournier, por sí y en representación de don William G. H. Cross y doña Cesarita U. de Cross. Don Edgar Guevara S. y señorita Carmen Casmaño G.

LA RAZON les desea la más eterna luna de miel.

DE REGRESO A PANAMA



SRA. DONA MARIA DE LOS ANGELES CUBERO DE BRENES

Después de haber disfrutado de una temporada de recreo al lado de los suyos en Costa Rica, se dirige nuevamente por la vía aérea a la hermana república de Panamá, lugar de su residencia, la joven señora doña M^a de los Angeles Cubero de Brenes. LA RAZON la despide atentamente deseándole una feliz travesía y grato retorno al Istmo.

REGRESO DE SU VIAJE DE PLACER A MEXICO



Srta. MARIA ELENA ARAUJO

Por la vía aérea regresaron de su viaje de placer a la hermana república de México, las simpáticas señoritas Adela y María Elena Araujo, quienes permanecieron varios meses en aquel país.

LA RAZON les presenta su saludo de bienvenida.



A las 11.50 hs. llegó Chavarría a Puntarenas

288 KILOMETROS: MARATONICA EN BICICLETA
SAN JOSE - PUNTARENAS

A las 8.18 a. m. pasó por Naranjo. — A San Ramón a las 9.3 horas. — "LA JORNADA NO ES CHICHE", dijo Brizuela que iba de sétimo en el grupo. — Siguiendo a los "routiers" que se dirigían esta mañana a Puntarenas. — Dos colonos por un limón ácido. — Ha mejorado mucho el trecho de camino entre San Ramón y Esparta. — En Macaona el polvo formó un verdadero "simún". — En San Rafael de Esparta la velocidad disminuyó. — Sorteando los camiones y los "jeeps" de la carretera panamericana. — Lo que fue la primera jornada, descrita por nuestro redactor viajero

La Federación Nacional de Ciclismo dispuso en sesiones anteriores la celebración de una maratónica ciclística a Puntarenas, ida y regreso. A este evento se anticipa que ha venido llevándose a cabo durante varios años con éxito positivo y entusiasmo cada vez mayor, le fue dedicada toda la atención recurrida por parte de los federativos que dirigen este deporte y los routiers criollos que en esta fatigosa jornada cifran sus esperanzas de triunfo. La ruta a seguir por los ciclistas competidores es la misma que ha Puntarenas lleva el trazado de la carretera, contándose con buen camino y mejores medios de atención para los corredores hasta donde la carretera termina, sea la ciudad de San Ramón. A partir de esta ciudad los corredores se verán obligados a realizar el esfuerzo mayor, ya que las condiciones del terreno son extremadamente difíciles por lo accidentado y en gran parte también, la temperatura que agota y hace sumamente pesada la marcha. Es en esta sección de San Ramón a Esparta en donde se hace la más difícil la atención médica de los ciclistas, ya que los asistentes deben

dividirse pues los pelotones se disgregan por lo frecuentemente que deben detenerse obligados por el polvo, la sed y las reparaciones de los vehículos que se accidentan por las fracturas del terreno. De Esparta a Puntarenas los corredores realizan una carrera que por lo llano de la ruta y lo fácil de la pendiente se transforma en competencia de velocidad que decidirá el triunfo de la contienda. De la estación El Roble hasta la meta, en un trecho de ocho kilómetros, la velocidad de los corredores aumenta en progresión sobrehumana que pone extraordinaria tensión en los nervios de los que asisten a su desarrollo obligando a las autoridades del puerto a tomar drásticas medidas en el tráfico de esa sección para dejar expedita de vehículos y peatones.

LOS CORREDORES

Toman parte en esta carrera los ciclistas más conocidos por sus éxitos en la práctica de este duro deporte Brizuela, Chavarría, Salazar, Pezoa y otros criollos deportistas para quienes el éxito en esta carrera ha sonreído en más de una oportunidad. Son estos muchachos los

más conocidos por nuestros fanáticos y a su vez quienes mejor conocen la ruta cifrando la eficiencia en ellos las mayores posibilidades de triunfo.

LOS NOVATOS

También participan en ella y forman el mayor número los novatos que van a ella en procura de vencer la fatiga y conseguir los laureles en una pugna valerosa, en la cual ellos llevan a falta de experiencia y el desconocimiento de la ruta, factores que en su contra determinaron mayor esfuerzo y mayor voluntad de vencer.

LA PARTIDA

En el Parque Central. Un número de corredores forman grupos

SERIO EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA EN ATENAS

HASTA CUATRO FAMILIAS EN UNA SOLA CASA ESTAN VIVIENDO POR LA CARENCIA ABSOLUTA DE CASAS

ATENAS, 20. A LA RAZON El problema de la vivienda ha recrudecido en esta ciudad, al punto de que hay casas sumamente pequeñas, donde viven hasta cuatro familias, con grave peligro para la salubridad de las mismas. Según informes

que se nos han suministrado, se está haciendo un movimiento tendiente a formar una cooperativa, subsidiaria de la de San José para la construcción de casas económicas en este cantón. H. SUAREZ S. Corresponsal.

rosos contingente de curiosos reunidos por la novedad de presenciar la salida. No hace frío. La mañana se anuncia alegre de sol y sonriente de una brisa p/centra. Faltan pocos minutos para iniciar a jornada hay un último ajustar de pedales, se re

visan las bicicletas, consejos de los expertos, de quienes han ido a Puntarenas acompañando a anteriores ciclistas o simplemente de paseo veraniego. Algunos se santiguan. Forman fila y el juez de la señal de salida. (Pasa a la Pág. OCHO)

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA EXAMENES DE BACHILLERATO

Los alumnos de Colegios Oficiales o Particulares que tienen derecho a presentar exámenes de Bachillerato y deseen hacerlo en la última semana del mes en curso, de acuerdo con la adición del Artículo 94 del Reglamento de Colegios de Segunda Enseñanza, introducida por Decreto N° 5 de 10 de marzo de 1942, deben presentar la solicitud respectiva al Director del Colegio en que cursaron el Quinto Año, antes del próximo miércoles 17; pues no serán consideradas las solicitudes que se presenten con posterioridad.

San José, Marzo 11 de 1943.

El Día Social

ONOMASTICO

(Rendimos tributo admirativo al joven poeta don J. Ramírez Saizar, cuyo onomástico celebra mañana. Poeta ver-náculo, en su poemario Nayuribes dió a conocer las bellezas que atesora nuestra pampa guanacasteca, en tanto que en La Venganza de Nandayure, la novela que está editando, se enmarca la época azteca de la conquista y dominación española sobre los chortegos. La Provincia Guanacasteca: fuerte, soleada, romántica, con su folklore puro y emotivo, se retrata en esta obra en que el autor ha volcado el torrente lírico de su espíritu y captado la belleza extraordinaria del paisaje, juntamente con la historia legendaria de aquellos aborígenes que sucumbieron bajo el imperio del blanco. Para el culto amigo, nuestra enhorabuena y nuestra felicidad más cordial.



J. RAMIREZ SAIZAR

GRAN FABRICA DE LICOR CLANDESTINO APREHENDIDA AYER

EN SANTA RITA DE SANTO DOMINGO DE HEREDIA ESTABA SIENDO OPERADA POR UN INDIVIDUO DE APELLIDO VARGAS

Se tenía un gran depósito de fermento listo para ser elaborado. Autoridades de la Inspección General de Hacienda hicieron la aprehensión

Las autoridades fiscales, no han estado inactivas durante estos días y ayer procedieron a la aprehensión de una gran fábrica de licor clandestino en el lugar conocido como Santa Rita, jurisdicción de Santo. Por informes que se tuvieron, se despacharon varios guardas fiscales hacia aquel lugar habiendo descubierto la instalación a la orilla de un arroyo, teniéndose un gran depósi-

to de fermento listo para elaborarlo. Parece que la fábrica estaba siendo operada por un individuo de apellido Vargas, quien no pudo ser detenido por estar ausente, pero se le sigue la pista. Los depósitos de fermento fueron decomisados para impedir que fueran utilizados, trayéndose los guardas toda la instalación.

PARA MEXICO POR LA VIA AEREA



Dr. DON MARIANO FIGUERES

Por la vía aérea se dirige a la hermana república de México el Dr. don Mariano Figueres. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida, deseando una feliz travesía y grata permanencia en la patria de Mo-

COSTA RICA (Viene de la Pág. 3) — y la relación que guarda el desarrollo industrial con la agricultura. Por la naturaleza misma de la industria, los cambios en agricultura son lentos. Las cosechas y la ganadería se desarrollan despacio. Los hábitos—algunos bien fundados y otros— deben analizarse y las técnicas de extensión deben analizarse y las técnicas de extensión deben ser desarrolladas antes que los hallazgos puedan utilizarse. El instituto se inicia bajo condiciones difíciles en cuanto a la carencia de mate-

riales para la construcción de sus edificios. Admiro la temeridad de sus directores y colaboradores al proponerse a la tarea aún descubriendo obstáculos. Todo augura grandes progresos en poco tiempo. Felicito al Gobierno de Costa Rica, a su Presidente, al Ministro de Agricultura, al de Hacienda y Comercio, y al resto del gabinete por la obra realizada. Ahora tengo el honor de declarar inaugurado el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas. Sea su labor próspera y fecunda.

DESASTRE NAVAL DEL EJE EN EL MEDITERRANEO

DESASTRE NAVAL DEL EJE EN EL MEDITERRANEO

LONDRES, 20 UP. — Otros 8 buques enemigos, siete de ellos de abastecimientos, han sido hundidos en aguas del Mediterráneo al parecer mientras intentaban llevar pertrechos para los ejércitos del eje en Túnez. Así lo anunció hoy el almirantazgo en un comunicado especial. Las naves enemigas cuatro buques de abastecimiento de gran desplazamiento un petrolero mediano, un buque auxiliar y dos mercantes de pequeño porte han sido hundidos según se anuncia por submarinos británicos. El parte oficial dice que dos de las naves de abastecimiento de gran tonelaje fueron torpedeadas y hundidas frente a Sicilia mientras navegaban rumbo al oeste con una escolta de destructores y una corbeta.

Los otros dos buques de gran porte fueron echados a pique frente a la costa septentrional italiana. El petrolero torpedeado en la costa noroeste de Sicilia estalló en llamas y voló inmediatamente según informa el almirantazgo. Según el parte los demás buques hundidos fueron atacados con fuego de artillería. Se informa que un pequeño barraminas fue averiado tan gravemente que tuvo que ser encallado.

BARCOS CONTENIENDO ABASTECIMIENTOS PARA ROMMEL QUE INTEGRABAN UN CONVOY SUMAMENTE PROTEGIDO, FUERON ALCANZADOS POR los AVIONES ALIADOS. Ocho barcos fueron al fondo del mar con una inmensa cantidad de elementos imprescindibles para la continuación de la lucha. — Nápoles fue bombardeado ayer a pleno día por aparatos "Liberator" americanos. — También otras bases del eje fueron objeto de fuertes bombardeos ayer y anoche

LA AVIACION ALIADA EN TUNEZ NO ENCUENTRA RESISTENCIA DE LAS FUERZAS AEREAS ENEMIGAS

ARGEL, 20 UP. — El alto comando aliado emitió el siguiente comunicado: "Durante el día de ayer hubo calma en el frente tunecino". No hay nada que informar del 8º ejército británico. En Gafsa y en la zona de el Guettar donde aun llueve intensamente nuestras tropas prosiguieron consolidando sus posiciones. "Operaciones aéreas: el mal tiempo reinante en el protectorado de Túnez restringió las operaciones aéreas realizándose solamente vuelos de patrullas durante las cuales no se sufrieron pérdidas ni se halló oposición enemiga".

CUATRO CONFERENCIAS INTER ALIADAS SE PREPARAN

WASHINGTON, 20 UP. — El presidente Roosevelt ha alentado al senado a expresar el deseo de que Estados Unidos colabore con otras naciones en el mantenimiento de la paz futura, manifi-

tando que tal declaración puede ser provechosa. También indicó en conferencia de prensa que las conversaciones entre las naciones unidas sobre los planes de organización de post guerra han progresado hasta el punto en que posiblemente se inicien en breve tres o cuatro conferencias sobre cuestiones económicas y financieras.

SALVO CONDUCTO AL GOBERNADOR DE GUAYANA FRANCESA

RIO DE JANEIRO, 20 UP. — En fuentes de fe se expresa que Brasil ha otorgado un salvo conducto a Rene Veber, gobernador de la Guayana Francesa, que renunció a su cargo. Según se informa en esta ciudad el alcalde de Cayena llamado Darnal y un médico de nombre Parfatt, además de otra persona, constituyeron un comité que tiene a su cargo las funciones de gobierno. Se tiene entendido que este cambio gubernamental ocurrió hace varios días pero las informaciones respectivas han trascendido recién en el día de ayer.

LAS NOTICIAS PROCEDENTES DE MOSCU SON TODAS VERACES Y FIDELIGNAS

NUEVA YORK, 20 UP. — En diversas ocasiones he oído la mis-

A LAS ONCE Y CINCUENTA VIENE de la Pág. SIETE

JUECES DE RUTA Y ASISTENTES

En camiones preparadas y abastecidas de repuestos parten detrás del pelotón los miembros federativos, los jueces de ruta, médicos y asistentes de los corredores.

SOBRE LA RUTA

Compactos pasan por Heredia San Jorquín de Flores, Río Segundo y a los pocos minutos de haber partido llega a Alajuela el primer grupo.

EN NARANJO

Devorando millas, llegaron los primeros muchachos a Naranjo. Chavarría pasó como una flecha. Eran exactamente las 8.18. Siguieron Salazar, Fonseca, Valverde y Brizuela.

SAN RAMON

9.3 hs. Y por San Ramón siempre de primero Chavarría, pasó a la hora antes indicada. El reportero preguntó a algunos de los corredores cómo se encontraban. Fue cuando Brizuela que ya es veterano en estas lides dijo: La jornada no es nada chiche. Entramos ahora a lo peoreito.

SORTEANDO LOS JEEPS

FUSILAMIENTOS EN EL SALVADOR PENA DE MUERTE DECRETADA PARA CELSO HERNANDEZ

La Corte Suprema de Justicia de El Salvador ha dispuesto la máxima pena para el reo Celso Hernández, quien por medio de su defensor solicitó conmutación de la pena de muerte por la de prisión indefinida. La Corte denegó el re-

curso interpuesto y el fusilamiento de ese reo se ha dispuesto para los primeros días de abril. Fue conmutada la pena de muerte impuesta a los reos Carlos Alfredo Dubón y Eustacio Robles Gómez.

MAURICE BERTAUT NUEVO GOBERNADOR DE LA GUAYANA FRANCESA

LONDRES, 20 UP. — En la sede de Francia combatiente se anunció que el general de Gaulle designó a Maurice Bertaut gobernador de la Guayana Francesa. Bertaut era actualmente jefe de la administración colonial de Francia combatiente.

ATACADAS LAS BASES JAPONESAS EN NUEVA BRITANIA

Cuartel general aliado de McArthur en AUSTRALIA, 20 UP. — Las fortalezas aéreas norteamericanas atacaron ayer tarde las bases japonesas en la isla de Nueva Bretaña causando fuertes daños en Gasmata, Arawe y el cabo de Gloucester.

De San Ramón a Esparta, los muchachos tuvieron que ir sorteando a los camiones y jeeps que se están usando en la construcción del camino militar. Nubes de polvo que se levantaban a manera de "simún" Los corredores tuvieron que atravesarla durante una hora y media.

DOS COLONES POR UN LIMON

El calor sofocante; el polvo que reseca y mina; una cosa insuportable. Los corredores están cedientos. Un limón ácido se paga a dos colones. Y hay quien no lo encuentra ni a ese precio.

ESPARTA

Chavarría, Brizuela, Fonseca y Salazar, llegan a Esparta. Son las 11 y 5 minutos.

ALCANZA BARRANCA CHAVARRIA

A las 11 y 10, Chavarría adelantándose casi 7 minutos a sus compañeros, llega a la población de Barranca. Pasan luego Brizuela y Salazar. Muy retrasado Valverde.

CHAVARRIA LLEGA A PUNTARENAS

A las 11 y 50 minutos, Evangelista Chavarría llegó a Puntarenas.

INTERCAMBIO DE PRISIONEROS DE GUERRA

LONDRES, 20 UP. — Un anuncio del ministerio de relaciones exteriores dice: "Selecintos ochenta y siete italianos en su mayor parte oficiales navales y marinos cincuenta civiles italianos de los cuales son marinos mercantes alemanes han sido internados en Jeddah en la Arabia Saudita en los últimos 18 meses. La presencia de estos internados han constituido una verdadera preocupación para las autoridades árabes y a fin de ayudar a estas el gobierno de su majestad con la cooperación del gobierno turco ha acordado que esos internados sean repatriados a cambio de un número equivalente de prisioneros o internados británicos.

ATAQUES A LA NAVEGACION ALIADA

NUEVA YORK, 20 UP. — Radio Roma transmitió el siguiente comunicado italiano: "Un convoy enemigo compuesto de tres barcos fué atacado en el Mediterráneo occidental por una formación de nuestros aviones torpederos. Fueron hundidos dos vapores de 5000 toneladas cada uno. Un tercero de 7000 toneladas de tuvo la marcha y quedó muy escorado".

Mañana, Domingo, por FIN! Con música romántica de Chopin, viene el superespectáculo especial para corazones de mujer! "CONCIERTO DE ALMAS", por Pedro López Lagar y Delia Garcés.

Mañana domingo en el VARIEDADES: PAJAROS DE CUENTA por Abbott y Costello

Hoy, Sábado, 20 de Marzo 43

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 Estreno Metro! Algo sensacional! Ruth Hussey y Johanna Carroll, en: DON QUIJOTE de la PAMPA

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 Rita Hayworth, en: BAILANDO NACE el AMOR

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 Tercera época Gran final! SERVICIO SECRETO

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.40 Tim Holt en el exitazo LA SALTEADORA AUBAZ

LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 SERVICIO SECRETO la serie de Jack Holt

KEITH

A las 7 y 30 — C 0.40 JINETES DE LA MUERTE. Tercera época

Si usted es una mujer de gusto, vea "CONCIERTO DE ALMAS", mañana! INFOLADE m h m m m h h h

TEATRO RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 p. m. — Entrada C 0.75

Estreno de Extra. — Sensacional Estreno de la 20th. Century Fox. La aventura más colosal y espeluznante porque ha pasado jamás un detective. Charlie Chan nos demuestra una vez más su impenetrable astucia y lo que valen el valor y la sangre fría para tratar a ciertos criminales. La misión más peligrosa y llena de misterio que ha echado a la cara el formidable detective chino.

SIDNEY TOLER, MARY BETH HUGUES, SEN YOUNG y COBINA WRIGHT, en el fenomenal éxito de aventuras tremendas:



CHARLIE CHAN EN RIO (CHARLIE CHAN EN RIO)

Siguiendo una pista infalible el detective llega a Río, donde por primera vez en su vida se siente desconcertado ante el misterio de un crimen tenebroso. — Vea la lección que se lleva el atarantado hijo segundo de Chan, que suda sangre cuando se encuentra en un callejón sin salida!

Misterio! Emoción! Aventuras! Carcajadas!

CAPITOLIO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 Enrique Serrano, en: NOCHE DE BODAS

ADELA

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 Manolita Saval, en: VIRGEN de MEDIA NOCHE

AMERICA

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 George Montgomery en: LA NOVIA DEL CADETE

CASTRO

A las 7 y 30 — C 0.90 José Cibrián, en: JESUS DE NAZARETH